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議会 ICT推進委員会会議録（要点筆記） 

 

令和７年２月１８日（火） 

午後３時３０分 開会 

場所 委員会室 

○山田清一委員長 

ただ今から、議会 ICT推進委員会を開催します。 

  協議題１「検討事項について」の（１）「議会に係る手続等のオンライン化・デジタル化 

の具体的方法について」を議題とします。 

「市民など外部の人が関わる手続」と「議会内部の手続」の運用方法ですが、現時点では、 

本市議会をはじめ、他市議会でも具体的な事例がない状況です。今後、対応が必要な時期が

来た際に、その都度協議し、検討していただくよう議会運営委員会へ申し送りしたいと考え

ますが、いかがでしょうか。 

【「異議なし」の場合】 

  それでは、そのように進めさせていただきます。 

  次に、（２）「タブレットの活用について」を議題とします。 

  令和５年度の議会 ICT 推進プロジェクトからの申し送りとして、「市民へのタブレットを

活用した説明」および「災害時の情報ツールとして、地域活動でのタブレットの使用」につ

いて検討することが挙げられています。この件についても、対応が必要な時期が来た際に、

その都度協議し、検討していただくよう申し送りしたいと考えますが、いかがでしょうか。

しばらく休憩します。 

 午後３時３５分 休憩 

                               午後３時４５分 再開 

〇山田清一委員長 

  会議を再開します。 

  災害時の安否確認や情報伝達においては、必ずしもタブレットが利用できるとは限りませ

ん。実際には、LineWorks のアプリが主に活用されることが想定されるため、スマートフォ

ンの方が適しているのではないか、とのご意見がありました。また、タブレットを活用して

市民へ説明を行うことと、災害時の情報ツールとしてタブレットを活用することは、同じ趣

旨であると、この委員会では認識しました。加えて、災害時に限らず、タブレットを活用し

た地域活動ができる環境を整えておくことは有益であると考えます。ルール化までは必要な

いかもしれませんが、ICT 推進委員会で協議し、整理しておくことは重要です。その点を踏

まえ、次年度への申し送りとしたいと思いますが、よろしいでしょうか。 

  【「異議なし」との声あり】 

  それでは、そのように進めさせていただきます。 

  次に、協議題２「半田市議会オンラインによる委員会開催に関する実施要綱（案）につい

て」を議題とします。 

  これまでの委員会で皆さまにご協議いただいた検討事項を、整理し要綱案の作成を進めている

ところです。何かお気づきの点などありましたらお知らせください。総務課のご協力もいただき

ながら完成させたいと思います。 

このことについて、ご意見などありましたらお願いします。 

  【「なし」との声あり】 

  ないようですので、この件はこれで終わります。 

  次に、協議題３「その他」についての（１）「タブレットの有効活用について」と（２）
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今後の議会 ICT推進委員会について」を議題とします。 

  委員の皆さまが現在どのようにタブレットを活用されているか、また、さらなる活用につ

いてどのようなお考えをお持ちか、お伺いします。併せて、次年度の委員会のあり方につい

ても、ご意見を伺いたいと思います。 

  しばらく休憩します。 

 午後３時５０分 休憩 

                               午後３時５８分 再開 

 

〇山田清一委員長 

  会議を再開します。 

  タブレットの有効活用についてですが、現在、タブレットは主に議会資料の閲覧用ツール

として使用されていますが、個々の議員活動においては、ほとんど活用されていないのが現

状です。そこで、タブレット端末でできることや、新たなアプリを導入することで可能とな

る活用方法を洗い出したいと考えています。今期の委員会は５月上旬まで継続するため、タ

ブレットの活用について協議し、取り入れられるものがあれば提案していきたいと思います

が、いかがでしょうか。 

 【「異議なし」との声あり】 

それでは、そのように進めさせていただきます。 

 次に、今後の議会 ICT推進委員会についてですが、ICTを活用した市議会の情報発信力向 

上と市民とのコミュニケーション強化がこの委員会の役割ではないかと考えます。したがっ 

て、次年度の委員会では、ICTを活用して議会からの情報発信方法を検討し、市民とのコミ 

ュニケーションの質を高めることを目標に進めていただくよう申し送りをしたいと思いま 

すが、いかがでしょうか。 

 【「異議なし」との声あり】 

 それでは、そのように進めさせていただきます。 

  他に何かご発言がありましたらお願いします。 

 【「なし」との声あり】 

  皆さんからのご意見は特にないようですので、本日の委員会はこれで閉会します。 

 

午後４時００分 閉会 

 


